ALIMENTACIÓN

Cadbury rechaza por «irrisoria» una OPA hostil de Kraft por casi 11.000 millones

EFE / LONDRES

La empresa británica de confitería Cadbury rechazó ayer una oferta de compra hostil de la estadounidense Kraft por 10.961 millones de euros al considerar que la cifra «no se acerca remotamente» al valor real de la compañía.

«El consejo ha rechazado enfáticamente esta oferta irrisoria y ha subrayado su determinación de asegurarse de que el verdadero valor de Cadbury sea totalmente entendido por todos», declaró el presidente de la firma.

Kraft, fabricante de marcas como Toblerone, Kenco o Philadelphia, presentó su oferta combinada de metálico y acciones directamente a los accionistas, después de que el pasado septiembre el consejo de administración ya la hubiera denegado al considerar que era insuficiente. Al -plantear su OPA ante el regulador británico en el último día del plazo previsto, la empresa estadounidense insistió en que su oferta aportaba «el mejor valor» para la británica.

Kraft Foods, segunda firma mundial del sector alimentario, superada solo por la suiza Nestlé, tiene una fuerte presencia en Europa con marcas de chocolatinas como Milka y Toblerone, mientras que Cadbury domina los mercados británico y australiano ta través de Crunchie y Flake.

La americana aspiraba a crear una empresa gigante que sería número uno en el mercado de chocolatinas y un fuerte número dos en el de chicle, con Trident.

▶ MEDIDAS ANTICRISIS

La gran empresa familiar insta a una reforma del mercado laboral

AGENCIAS / MADRID En estos momentos de crisis, cada cual tiene su receta para recuperar la senda del crecimiento, por más que algunas de ésas soluciones sean opuestas entre sí. Ayer se escuchó una nueva voz desde el terreno de los negocios, la del Instituto de la Empresa Familiar (IEF), cuyo presidente, Simón Pedro Barceló, reclamó a los partidos políticos un pacto de Estado en materia económica que permita poner en marcha las medidas necesarias para superar la recesión, entre ellas la reforma del mercado laboral, y transformar el modelo productivo de España.

Bruselas dará a España un año más para rebajar su déficit hasta el 3%

La Comisión Europea propondrá mañana que se amplíe hasta 2013 el plazo para que el territorio nacional reduzca la brecha presupuestaria a los niveles anteriores a la recesión

• Los ministros de Finanzas comunitarios discuten cuándo deben retirarse las ayudas estatales al sector financiero, ahora que comienza a materializarse la recuperación económica.

AGENCIAS / BRUSELAS

La petición de España de disponer de más tiempo para reducir su déficit público, disparado a consecuencia de la crisis, ha encontrado eco en Bruselas. Según revelaron ayer varios documentos, la Comisión Europea propondrá mañana conceder hasta 2013 para que Alemania, Francia y España recorten sus números rojos presupuestarios por debajo del límite del 3% del Producto Interior Bruto (PIB).

El brazo ejecutivo de la Unión también recomendará que Italia disponga hasta 2012 para situar su saldo negativo por debajo de ese nivel, mientras que para Reino Unido propondrá que sea en el año 2014 ó 2015, según reflejan los mencionados documentos.

Ayer, los titulares de Finanzas de la zona euro abordaron cuándo comenzar a retirar los estímulos fiscales implementados para reactivar la economía de sus países.

La Comisión estima que la recuperación económica de las naciones de la moneda única debería seguir el año próximo y afirmarse en el transcurso de 2011.

Los ministros habían fijado tentativamente 2011 como el plazo límite para que los 27 países de la Unión Europea empiecen a realizar recortes profundos a sus déficits presupuestarios, basados en las previsiones sobre crecimiento para los próximos dos años elaboradas por Bruselas.

Los responsables de Finanzas creen que elaborar un cronograma para que las cuentas públicas vuelvan a estar en orden es necesario para que los mercados y los consumidores confíen en la sustentabilidad de las políticas fiscales de los Gobiernos.



La ministra española de Economía, Elena Salgado, conversa con su homóloga francesa, Christine Legarde. / F. LENOIR (REUTERS)

La crisis económica provocó un aumento en las brechas presupuestarias de algunos Estados a más de cuatro veces el límite del 3% permitido por la UE.

Alemania debería recortar su déficit en 0,5% de su Producto Interior Bruto anualmente entre 2011 y el 2013, pero tendría que hacerlo más rápido si las condiciones económicas resultan mejores a las esperadas, según argumentó la Comisión.

El Ejecutivo de la UE estima que la economía germana registrará un déficit fiscal del 5% en 2010 y del 4,6% en 011.

Francia, que según Bruselas tendrá un desequilibro tributario del 8,2% del PIB el próximo año y del 7,7% en 2011, habrá de acelerar el ritmo de rebajas para poder cumplir con la fecha fijada.

UN ESFUERZO MAYOR. España, con una brecha fiscal del 10,1% prevista para 2010 y del 9,3% para 2011, se verá obligada a realizar incluso un esfuerzo más profundo, con recortes anuales promedio en términos estructurales del 1,75% entre 2010 y 2013.

Los ministros de Finanzas de la UE discutirán las recomendaciones de la Comisión en un próximo encuentro en diciembre y será entonces cuando adopten la decisión definitiva. En cuanto al otro gran asunto tratado ayer en Bruselas, la retirada de las ayudas públicas al sector financiero, la vicepresidenta segunda del Gobierno español y ministra de Economía, Elena Salgado, se mostró convencida de que el territorio nacional tendrá tiempo de completar la reestructuración de las cajas de ahorros con el Fondo de Reestructuración Ordenada Bancaria (FROB) antes de que la UE exija el fin de las mencionadas aportaciones.

Inicialmente, la Comisión Europea recomienda que los avales para la deuda emitida por las entidades comiencen a suprimirse ya en junio de 2010.

Botín defiende que el Banco de España tenga «plenos poderes» sobre las cajas

EUROPA PRESS / CÓRDOBA

EUROPA PRESS / CORDOBA
El presidente de Banco Santander,
Emilio Botín, sostuvo ayer que es
«muy importante que el Banco de
España tenga plenos poderes en
la reestructuración de las cajas de
ahorro». Asimismo, se mostró confiado de que se resuelva «satisfactoriamente» el proceso de fusión
de las entidades andaluzas Unica-

ja, Caja de Jaén y Cajasur. En rueda de prensa en Córdoba, Botín aludió a las declaraciones que realizó el pasado 19 de junio en la junta general del Santander, cuando aseguró que el organismo emisor «debe tener plena capacidad para actuar sin interferencias políticas» en el proceso de reestructuración del sistema financiero. Estimó entonces que, si hace falta llevar a cabo algún tipo de intervención, «sería deseable que se hiciera con anticipación, caso por caso, y mediante el correspondiente plan de reestructuración de la entidad que lo necesite».

En otro orden de cosas, el ejecutivo reclamó un «esfuerzo» para que no se rebaje, y si es posible se aumente, la inversión dirigida a las universidades, que a su juicio no debe ser entendida «como gasto» ni estar sometida a los «vaivenes presupuestarios».

Precisamente en la jornada de ayer, Botín renovó y amplió el convenio de colaboración existente entre el banco que preside y la Universidad de Granada.